

EL DIA EN BARCELONA

Los trabajos en el puerto

La Federación patronal no levantará el "lock-out"

Barcelona, 19, 2 m.
OTRA VICTIMA DE LOS SINDICALISTAS
Ha fallecido Ramón Luna, otro de los ocupantes del automóvil de la fábrica de cervezas La Bohemia, que fue troteado por unos desconocidos la noche del 3, al salir de dicha fábrica. Del atentado resultaron dos heridos graves y uno leve. Luna, que iba al lado del "chauffeur" para aprender el manejo del volante, fue el único que resultó ileso, pero de la impresión recibida enfermó, y ha muerto de una afección cardíaca.

EL PAPEL
No obstante la afirmación que se ha hecho de que no faltará papel, se asegura que el conflicto que se halla pendiente empeorará.
En los periódicos no hay papel más que para ocho o diez días.
Muchos periódicos, entre ellos "La Publicidad" han reducido el tamaño a cuatro páginas.
El gobernador civil conferenció extensamente con los representantes de las empresas periodísticas.
EN EL MUELLE
A pesar de la festividad del día, el gobernador civil ha permanecido todo el día trabajando en la organización de las tareas que comenzarán mañana en los muelles.
El señor Maestre confía en que tra-

rán obreros bastantes para descargas tres buques más.
Serán preferidos los buques que traigan trigo y carbón y luego se descargarán los buques que tengan mercancías averiadas.
A los demás se les aplicará un turno riguroso.
También se organizará el transporte de mercancías a los almacenes y a las estaciones.
LOS FERROVIARIOS
A pesar de que se va a presentarse por los ferroviarios, el aviso de huelga no se observa agitación precursora del movimiento ni el paro encuentra ambiente.
La impresión es la de que no se planteará la huelga y que si se plantea se irá al fracaso.
LOS PATRONOS
La directiva de la Federación patronal ha declarado que no se desistirá del lock-out... que en el caso de que se llegue a una avenencia por parte de los obreros que quieran la paz.
ANIMACION
Por la festividad del día, se ha observado una gran animación en hoteles y cafés.
Acudió a ellos el mismo personal que ayer.
Reino orden completo.
Los delegados de policía, por orden del gobernador, han practicado informaciones para saber aquellos establecimientos que no se han abierto, los que han despedido todo o parte del personal, o los que no han aceptado las cláusulas para la vuelta al trabajo.
CONSEJO DE GUERRA
Mañana se celebrará Consejo de guerra contra el paisano Julio Martí, por insultos a la guardia civil.
EN GERONA
Se asegura que la mayoría de los patronos de Gerona han acordado abandonar a la Federación Patronal y abrir las fábricas.
MAS BOMBAS
En el campo de la Bota se han reconocido tres artefactos recogidos en las calles de Torre Provenza y Plaza de Oriente.
La bomba hallada en la primera de las citadas calles, consistía en una lata de petróleo llena de clavos, explosivos y contenía también gases inflamables.
VALLA DERRIBADA
Los somatenes han derribado una valla de la calle de Pons de Parra, cuya valla se consideraba como lugar peligroso porque en ella se emboscaban los sindicalistas.
UN MENSAJE
La Unión Monárquica elevará un mensaje al rey el día de su santo.

organos poderosos y subversivos los que tienen los intereses extraños al Poder.
—¿Qué remedio cree usted más seguro y eficaz para devolver al Poder su soberanía?
—Urge arbitrar dos cosas: un cuerpo social que se entere de que está evolucionando el sector de la propiedad y con él las entrañas del Derecho que conocemos, y hombres políticos que se atrevan a comparecer en el Parlamento absolutamente soos sin más fuerza que sus ideas.
Mientras nos empeñamos en que el Gobierno tenga una mayoría preconstituida y militarizada que decida por los votos y la obediencia sin necesidad de discutir el Parlamento seguirá siendo una reacción perturbadora e inútil.
No volveré a tener autoridad a la cabeza del banco azul sino el hombre que se presente absolutamente aislado.
—¿Y el problema de Barcelona?
—Sería aventurado enjuiciar al detalle ese problema tan complejo.
En términos generales, diré que me espanta el mal; pero no me espanta menos el remedio que oigo preconizar por todas partes, aun en que menos podía sospecharse. "Fuerza, Gobiernos fuertes, imperio de la ley, concepto de la autoridad..." Bueno es todo eso e indispensable y santo; pero no es una panacea, ni si quiera un programa.
Si las clases conservadoras se empeñan en resistir la evolución del tiempo y en mantener la organización jurídica anticuada, será inútil cuanto se pretenda para asfixiar la protesta. No hay más que un remedio para evitar la revolución, para hacerla inútil. Sin pensar en eso, es excesivo y cándido fiar la solución, a los políticos y a las bayonetas.
Se ha de actuar energicamente, inexcusablemente; pero no para sostener un régimen de injusticias sino para obligar a todos a ceder de sus intereses y de su derecho en servicio del interés social. No voy al Congreso; no iba a esas cuando fui ministro porque no me gustaba perder el tiempo, y esto no se consigue con los hombres que somos de acción.
—¿Qué podría yo hacer allí? ¿Protestar? ¿Inútil protesta la que se formula ante un auditorio interesado en desatenderla? Por eso creo que cumplir mejor mi misión escribiendo y hablando fuera del Congreso, dirigiéndome a auditorio más heterogéneo, más desprecupado y más vivo. Después de todo, el Parlamento no gobierna hoy en la calle; es la calle la que gobierna en el Parlamento.
EN BURGOS

Burgos, 19, 2 m.
Se asegura que hay preparados tres escuadrones para marchar a Lérida a fin de establecer vigilancia en la conducción de aguas de la Canadiense.
EN BURGOS

Burgos, 19, 2 m.
Se asegura que hay preparados tres escuadrones para marchar a Lérida a fin de establecer vigilancia en la conducción de aguas de la Canadiense.

Ecos mundanos

VIAJES
De San Sebastián se han trasladado a Pamplona los comerciantes don Manuel Sanz y señora y don Pedro Ribero.
—De Pamplona han venido el capitán de Artillería don Domingo Góñi, el abogado don Gerardo Gómez y el oficial de intendencia don Andrés Gáliz.
—Han ido a Pamplona don Valentín y don Luis Torres, don Mariano Perdicá y el gerente de la Agrícola, don Fermín Góñi, con su hijo Adolfo.
—La duquesa de Guadalupe y de Villa hermosa ha marchado de Zarzosa y la Corte con su hijo el marqués de Narvo.
—De Madrid ha pasado para Biarritz la señora de La Motheux y su familia.
NECROLOGICAS
Anteayer falleció en la Corte el Ilustre y respetable señor don Eusebio Osoy y Castilla, marqués de don Joaquín Aguirre, jefe de la sección de Normales del Ministerio de Instrucción pública.
Enviados a la familia nuestro más sentido pésame.
CACERIAS
En el coto de Doñana están casi última dos los preparativos para la montería que los duques de Tarifa organizan en obsequio de Su Majestad el rey.
Según parece, el maná se sairá de Madrid el 27 del corriente. La cacería durará

SAION MIRAMAR
HOY, LUNES ARISTOCRATICO
PROGRAMA AJURIA
ESTRENO de la originalísima película
LA NAVE DE LA ILUSION
(Cuatro actos)
Creación de la nueva "estrella" cinematográfica.
LILA LEE
varios días, y en ella tomarán parte artistas célebres: cazadores de Madrid, Sevilla y Jerez.
—En el coto de Doña Teresa, en Extremadura, se ha verificado una interesante expedición cinegética, en la que se cobraron 1,000 perdices y unas 50 liebres.
Asistieron a la cacería el duque de Andía, los marqueses de Bondad Real, Pidal y Villagrán, y los señores Corona de Pacheco, Ortiz de Pinedo, Goroizard y Merino entre otros.

A los comerciantes
Los dueños de establecimientos que quieren hacer facturas, papel de cartas, tarjetas, catálogos, folletos, blocks, etc., con vistas de sus casas, edificios, aljibes, retretos, figuras, etc., los ofrecemos en nuestras bien conocidas talleres.

INFORMACION EXTRANJERA

La Prensa francesa se felicita del triunfo de Deschanel

Ha dimitido en pleno el Gabinete de M. Clemenceau

Madrid 18, 12 n.
DESPUES DEL TRIUNFO DE DESCHANEL
París.—Durante la mañana, M. Deschanel no abandonó hoy su despacho de la presidencia de la Cámara, donde recibió multitud de visitas de amigos y personas íntimas que acudieron a felicitarle. Asimismo ha recibido numerosos telegramas de todos los países de Francia y del Extranjero.
La señora de Deschanel ha sido observada hoy con numerosos y artísticos ramos de flores.
En la presidencia no ha habido ninguna recepción oficial.

El nuevo presidente de la república no entrará en funciones hasta el 18 de febrero, fecha en que expira el plazo legal de permanencia al frente de la república de M. Poincaré.
Por primera vez desde 1879 se dará el caso de coexistencia durante un mes del presidente saliente y el presidente entrante, y se operará la transmisión regular de poderes en la fecha legal.

Toda la Prensa, sin excepción de matutinos políticos, salvo algunos apócrifos de Clemenceau, comentan favorablemente el triunfo de Deschanel, y felicitan a la Cámara y a Francia toda, por haber llevado a la presidencia de la república un nombre de las hermosas y captables condiciones de Deschanel.
HA DIMITIDO EL GABINETE DE M. CLEMENCEAU
París.—Se ha producido esta mañana la crisis ministerial prevista. M. Clemenceau ha presentado esta mañana a M. Poincaré la dimisión del Gobierno en pleno. Poincaré ha aceptado, sin vacilar, la dimisión.
Clemenceau agradeció a Poincaré la ayuda que en todo momento le ha prestado.
Por su parte, Poincaré pronunció un breve discurso elogjando la labor realizada por Clemenceau durante su permanencia en la jefatura del Gobierno.

En Bellas Artes se estrenaron dos cintas, "Hueiga de casadas" y otra en cuatro partes "La francesita de Broadway". Las dos, cada una en su estilo, gustaron muchísimo al numeroso público que acudió a todas las sesiones.
GRAN CASINO
Ayer hubo funciones tarde y noche y en las dos se honró a Muñoz Seca, pues se representó "El último bravo" y "El rey". A ver estas dos lindas obras por su gracia, acudió numeroso público, en particular a la de la tarde, en la que

VICTORIA EUGENIA
La jornada teatral dominiguera en este teatro resultó un éxito de taquilla y artístico; para todos fue un gran día: las pesetas se amontonaron para la Empresa y los aplausos a los hermanitos Gómez Ferrer y sus hijos se prodigaron.
A las tres y media se hizo el drama "La llamarada"; a las seis y media, "Ya ven razón las mujeres"; y por la noche el melodrama ayer estrenado con el título de "La ciega de París" y con ligeras variaciones en el argumento de "El sistema de la policía".
Completaron con estrepitoso éxito el programa de las tres funciones "Los Añubín Leonel", que con sus excelentes características y notabilísimos trabajos merecieron grandes y entusiastas ovaciones.
Hoy, a las seis de la tarde, se pondrá en escena "La Ciega de París".
Fin de fiesta por la aplaudida troupe Ubín Leque, con nuevos números.
Por la noche, a las diez y cuarto, el magnífico drama "Tierra baja".
Fin de fiesta por la aplaudida troupe Ubín Leque, con nuevos números.
Mañana, martes, tres grandes funciones: a las tres y media "Pnebia de las mujeres"; a las seis "El orgullo de Alpañete"; y a las diez y cuarto "Juan José" tomando parte en las tres funciones Los Añubín Leonel.
El próximo miércoles estrene de "El Sordomudo", tomando parte en importantes papeles los niños Isabella y Pequito, y despedida de Los Añubín Leonel.
El próximo jueves, grandioso debut de Sacra del Río.
PRINCIPAL
También en el viejo coliseo hubo gran entrada de público y nutridos aplausos para Pilar Alcaide, Lili Molina y gran Baider.
El gran ventrílocuo celebró hoy su benedición y despedida y excusamos decir a qué horas que Balder y sus muñecos echaron el resto.
También la monísima Pilar Alcaide y la gentil Lili Molina se despiden de público donostiarra.

En el coto de Doñana están casi última dos los preparativos para la montería que los duques de Tarifa organizan en obsequio de Su Majestad el rey.
Según parece, el maná se sairá de Madrid el 27 del corriente. La cacería durará

SAION MIRAMAR
HOY, LUNES ARISTOCRATICO
PROGRAMA AJURIA
ESTRENO de la originalísima película
LA NAVE DE LA ILUSION
(Cuatro actos)
Creación de la nueva "estrella" cinematográfica.
LILA LEE
varios días, y en ella tomarán parte artistas célebres: cazadores de Madrid, Sevilla y Jerez.
—En el coto de Doña Teresa, en Extremadura, se ha verificado una interesante expedición cinegética, en la que se cobraron 1,000 perdices y unas 50 liebres.
Asistieron a la cacería el duque de Andía, los marqueses de Bondad Real, Pidal y Villagrán, y los señores Corona de Pacheco, Ortiz de Pinedo, Goroizard y Merino entre otros.

A los comerciantes
Los dueños de establecimientos que quieren hacer facturas, papel de cartas, tarjetas, catálogos, folletos, blocks, etc., con vistas de sus casas, edificios, aljibes, retretos, figuras, etc., los ofrecemos en nuestras bien conocidas talleres.

A las diez de la mañana, los ministros todos, excepto Clemenceau, abandonaron la presidencia de la república. Clemenceau se quedó conferenciando con Poincaré. Esta conferencia duró media hora.
Al salir, Clemenceau fue interrogado y a las preguntas que se dirigieron con respecto a "ninguna comunicación será facilitada". Únicamente quiero que hagan constar en sus periódicos mi agradecimiento hacia el presidente de la República por la valiosa cooperación que en todo momento me ha prestado.
Esto es todo lo que puedo decirles. Y ahora pueden ustedes marcharse, porque no habrá más noticias.

M. Poincaré ha estado a las diez de la tarde a devolver la visita que ayer le hizo Deschanel. Trató con éste de la constitución del nuevo Gobierno.
A las diez y media Poincaré recibió a M. Bourgeois y a M. Millerand, a quienes consultó sobre la solución que puede o debe darse a la crisis.
En los círculos políticos, se da como seguro que Bourgeois o Millerand serán los encargados de formar Gobierno.
CLEMENCEAU A EGIPTO
París.—Esta mañana, después de salir del Eliseo, M. Clemenceau estuvo en el Ministerio de la Guerra, donde recibió al embajador inglés, a Venizelos y a otras personalidades.
Preguntado acerca de sus propósitos, dijo Clemenceau:
"He resuelto salir dentro de unos días para Egipto. Mi pequeña casa de La Tranchée no está aún preparada; la de Bernonville está demasiado cerca de la capital. Permaneceré ausente unos dos o tres meses. Luego regresaré probablemente a París, donde conservo mi departamento de la calle de Franklin."
Decid que jamás tuvo, ni ahora quiere, intención de escribir más memorias.
"Esta es una idea que jamás se me ha ocurrido."

En Bellas Artes se estrenaron dos cintas, "Hueiga de casadas" y otra en cuatro partes "La francesita de Broadway". Las dos, cada una en su estilo, gustaron muchísimo al numeroso público que acudió a todas las sesiones.
GRAN CASINO
Ayer hubo funciones tarde y noche y en las dos se honró a Muñoz Seca, pues se representó "El último bravo" y "El rey". A ver estas dos lindas obras por su gracia, acudió numeroso público, en particular a la de la tarde, en la que

- Por los Teatros -

En Bellas Artes se estrenaron dos cintas, "Hueiga de casadas" y otra en cuatro partes "La francesita de Broadway". Las dos, cada una en su estilo, gustaron muchísimo al numeroso público que acudió a todas las sesiones.
GRAN CASINO
Ayer hubo funciones tarde y noche y en las dos se honró a Muñoz Seca, pues se representó "El último bravo" y "El rey". A ver estas dos lindas obras por su gracia, acudió numeroso público, en particular a la de la tarde, en la que

Sacra del Río
elegante y notable estrella canzonetista
el jueves, 22, debut
TEATRO VICTORIA EUGENIA

De Alava
Victoria, 18, 10 n.
EN EL CENTRO CATHOLICO
Ha celebrado asamblea el Centro de Obreros católicos, habiendo elegido presidente a don Angel Ochoa, del Sindicato metalúrgico.
LA DIPUTACION
En la Diputación se han reunido los diputados residentes acordando dirigirse en consulta a la Diputación de Vizcaya, a fin de saber la forma en que se está haciendo el impuesto del timbre.
El Ayuntamiento ha acordado no adherirse a la campaña contra la Diputación.

Nuestros teléfonos
Dirección y Redacción, 0-28
Administración e Imprenta, 17-44

La Unión y el Fenix Español
Compañía de Seguros Reunidos, 55 años de existencia.
Capital Social: 12.000.000 de Ptas. efectiva
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
SEGUROS SOBRE LA VIDA - SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Seguro contra accidentes
SUBDIRECTORES EN GUIPUZCOA
SAGASTI e HIJO Fuenterrabia, A. segundo

EL DIA EN MADRID

Los ferroviarios aplazan la huelga

Las izquierdas antimonárquicas obstruirán el proyecto de presupuestos

Madrid 18, 12 n.
LA CESANTIA DE MINISTROS
Con este título dice "A B C" lo siguiente: "El señor duque de Lerma ha presentado al Senado una proposición de ley acerca de la cesantía de los ministros, en la cual se condiciona su concesión con arreglo a nuevas bases."
La Ley de Presupuestos del año 1879 de აღარ suplen los gastos cesantías con las siguientes palabras:
"Los ministros actuales y los que lo fueran en el sucesivo, no tendrán derecho a la cesantía."
Posteriormente, en Marzo de 1899, el señor Silveira suspendió el derecho a las cesantías; pero... ¿habrá quiebrado? los ministros siguen cobrándola, y se da el contraste verdaderamente cómico, por no decir feroz, de que un funcionario que ha dedicado 30 ó 40 años de su vida al servicio del Estado no tenga derecho a la más modesta cesantía, y un usurario, un administrador 7.500 pesetas anualmente por haber desempeñado una carrera 24 horas.
La cesantía de los ministros debe desaparecer... aún cuando tenga que protestar no voy a permitir que el señor Urquiza... y para evitar que los señores políticos que siempre están dispuestos a sangrarse por la Patria, dejen sus señas en la ley de los presupuestos que discute en estos días el Congreso.

trazado las líneas generales del proyecto.
RECOMPENSAS
El ministro de la Guerra ha autorizado al comandante general de Marruecos, para que conceda cruces de plata del Mérito Militar a las clases y soldados que más se han distinguido en las últimas operaciones.
El ministro manifestó también que si que trabajando activamente para establecer el reglamento de recompensas.
NUEVO ACADEMICO
En la Academia de la Lengua se ha celebrado la recepción del nuevo académico don Gabriel Maura y Gamazo.
Presidió el señor Maura (don Antonio) y asistieron el ministro de la Gobernación, el cardenal Guisasaola, los obispos de Sion, Madrid y San Luis de Potosí.
FALLECIMIENTO
Ha fallecido el notable pintor Martínez Aldeas.
Su muerte ha sido muy sentida.
NUEVO DIPUTADO
Ha sido elegido diputado a Cortes por el distrito de don Carlos González Berada.
EL TEATRO APOLO
El empresario mejicano señor Mijicó, con el señor Velasco, ha adquirido el teatro Apolo y las casas números 40, 42 y 44 de la calle de Alcalá por cuatro millones y medio de pesetas.

Las pasiones políticas en Lisboa.
Atentado contra el presidente de la República?
Madrid, 18, 12 n.
Badajoz.—Personas llegadas de Lisboa, dignas de crédito, han referido que con motivo de la crisis política los ánimos están muy excitados en todos los partidos.
En las calles se registran manifestaciones frecuentes, que revisten caracteres de violencia y son apedreadas las residencias de las altas personalidades.
Llega a su límite extremo el eco entre demócratas y conservadores y ocurren frecuentes colisiones entre personas de uno y otro bando.
Un grupo afiliado a Costa realizó un atentado contra el presidente de la República, doctor Almeida, que pasea habitualmente por las calles de la capital, acompañado de sus ayudantes.
Los viajeros oyeron los disparos; pero ignoran si salió ileso el presidente o al alcanzado alguno de los proyectiles.
No obstante la seriedad de las personas que han dado estos informes, transmito las noticias a título de rumor y con toda clase de reservas.

Badajoz.—Se conocen nuevos detalles de los sucesos ocurridos en Lisboa.
A raíz de saberse los nombres de los señores que forman el nuevo Gobierno, se formó una manifestación, precedida de una bandera, se dirigió a la residencia del presidente de la República para significar ante él su desagrado.
El presidente no quiso recibir a los manifestantes, los cuales recorrieron varias calles dando vivas a la República.
Al llegar los manifestantes a la plaza de Terreiro do Paço, hubo una colisión, de la que resultaron varios heridos.
Por la noche se repitieron los disturbios. Hubo tiros, pedradas y heridos.
Tuviéron que salir a la calle fuerzas de caballería y algunas ametralladoras.
En Oporto sigue la huelga de panaderos. Han estallado seis bombas y hay heridos muy graves.

Del Gobierno civil
El gobernador civil, al hablar anoche con los periodistas, manifestó que había celebrado una conferencia con el alcalde, tratando del asunto del pan.
Añadió que hoy o mañana pan y que como ayer el abastecimiento de la población quedará asegurado, pues los dueños de las tahonas fabricarán el pan necesario.
Dijo a continuación que por la mañana se había entrevistado con comisiones de patronos y obreros de la fábrica de órganos de Aspetta para tratar de la huelga allí pendiente.
Al cabo de tres horas de discusión, se llegó a un acuerdo satisfactorio, quedando el conflicto solucionado.

Se necesita
un aprendiz para el taller de fotograbado de este periódico.

Se necesita
un aprendiz para el taller de fotograbado de este periódico.

Se necesita
un aprendiz para el taller de fotograbado de este periódico.